

MOCIÓN QUE PRESENTA AL PLENO ORDINARIO DEL 22 MAYO DEL 2025 EL GRUPO MUNICIPAL VOX, RELATIVA A RECUPERAR LA SOBERANÍA ENERGÉTICA Y GARANTIZAR EL SUMINISTRO A LOS CIUDADANOS.

De acuerdo y al amparo de lo previsto en el Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, el grupo municipal VOX desea someter a la consideración del pleno municipal la siguiente moción

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La energía no es únicamente un recurso material: es una cuestión de soberanía, de seguridad nacional y de bienestar para los ciudadanos. La capacidad de un país para decidir libremente su modelo energético, garantizar el suministro a sus hogares y empresas, y proteger a sus ciudadanos frente a inestabilidades o chantajes exteriores, es una pieza fundamental de cualquier Estado moderno.

España atraviesa una crisis energética agravada por años de políticas que han debilitado nuestra soberanía energética y han puesto en riesgo la seguridad del suministro eléctrico. La eliminación progresiva de tecnologías gestionables, como la energía nuclear o las centrales térmicas, y la negativa a explotar recursos propios, han convertido a España en un país vulnerable y dependiente, incapaz de garantizar a sus ciudadanos un suministro estable y asequible.

El resultado de las decisiones tomadas en materia de energía en España ha sido el debilitamiento del sistema eléctrico nacional, un encarecimiento drástico de los precios de la energía, y una creciente dependencia del exterior, tanto en recursos como en tecnología y suministro. España, que llegó a tener una de las matrices energéticas más completas y diversificadas de Europa, se ha convertido hoy en un país vulnerable, sometido a decisiones que no emanan de su Parlamento ni responden a las necesidades de su ciudadanía.

El llamado "Pacto Verde Europeo", y las políticas climáticas impuestas desde Bruselas, están forzando una transición energética acelerada y mal planificada que expulsa tecnologías seguras y asequibles como la energía nuclear o el gas. El cierre de centrales térmicas y nucleares, así como la renuncia a explorar nuestras propias fuentes de energía han incrementado la dependencia exterior y disparado los precios.

El precio de esta pérdida de soberanía lo están pagando los españoles, y en especial los vecinos de ciudades como Móstoles, donde miles de familias, autónomos y pequeñas empresas se enfrentan a facturas eléctricas desorbitadas y como el apagón ha demostrado a inestabilidad en el suministro.

Es imprescindible defender una política energética soberana, basada en un mix equilibrado, que garantice la disponibilidad, accesibilidad y estabilidad del suministro, protegiendo los intereses de los ciudadanos españoles por encima de cualquier agenda supranacional.

Esta situación tiene repercusiones directas sobre el bienestar de los ciudadanos, especialmente en Móstoles, donde miles de familias y empresas sufren las consecuencias del encarecimiento de la electricidad, así como de la inseguridad en el abastecimiento tal como quedó evidenciado el pasado 21 de abril, tras sufrir un apagón de gran magnitud generando preocupación e incertidumbre entre los vecinos.

En Móstoles, los efectos fueron inmediatos y severos: la interrupción del suministro eléctrico en toda la ciudad afectando a miles de viviendas, muchas de ellas con personas mayores o dependientes. Se produjo una interrupción de servicios esenciales, incluyendo la caída de redes informáticas y comunicaciones en centros municipales, centros educativos y sanitarios, que tuvieron que activar planes de contingencia de forma urgente, operando con generadores de emergencia o de forma limitada, afectando a los servicios básicos e incluso teniendo que suspender la actividad en varios de ellos. De igual modo comercios y hostelería de Móstoles vieron interrumpidas sus actividades, perdiendo productos perecederos y viéndose obligados a suspender ventas, especialmente aquellos que dependen del pago con tarjeta o TPV. El tráfico urbano se vio afectado ya que los semáforos dejaron de funcionar lo que puso en riesgo la seguridad vial, obligando a una intervención especial de la Policía Municipal de Móstoles. El funcionamiento del transporte público se vio gravemente afectado y con ello miles de mostoleños ya que hubo una paralización del transporte público tanto en metro como en servicio de cercanías viéndose afectado también el servicio de autobuses interurbano.

Todo ello produjo una inquietud generalizada entre los ciudadanos de Móstoles, especialmente por la falta de información oficial inmediata, que derivó en colapsos puntuales en líneas de emergencia.

A día de hoy, el Gobierno de España no ha ofrecido explicaciones ni asumido responsabilidades, lo cual agrava la desconfianza ciudadana en su capacidad para gestionar un sector estratégico como la energía.

Desde el ámbito municipal, el Ayuntamiento de Móstoles no puede mirar hacia otro lado. Tiene el deber de alzar la voz en defensa de sus vecinos, exigir al Gobierno la recuperación de nuestra soberanía energética y adoptar medidas que contribuyan a la seguridad y eficiencia.

Por todo lo anterior, el Grupo Municipal VOX en el Ayuntamiento de Móstoles propone al Pleno la adopción de los siguientes:

ACUERDOS

Primero. Rechazar las políticas climáticas radicales y el denominado "Pacto Verde Europeo", al considerar que atentan contra la soberanía energética de España y afectan negativamente a los ciudadanos de Móstoles en forma de precios elevados, inseguridad en el suministro y pérdida de competitividad económica.

Segundo. Instar al Gobierno de España a recuperar la soberanía energética, permitiendo el rediseño del mix energético nacional sin imposiciones ideológicas, dando cabida a todas las fuentes disponibles, incluyendo la energía nuclear, el gas, la hidráulica y las renovables gestionables.

Tercero. Instar al Gobierno de España a rectificar sus políticas en materia de energía nuclear, garantizando su permanencia, modernización y expansión como fuente segura, limpia y estable.

Cuarto. Exigir al Gobierno de España explicaciones públicas y detalladas sobre las causas del apagón sufrido el 21 de abril de 2025, así como la adopción de medidas preventivas para evitar que hechos similares vuelvan a repetirse.

Quinto. Dar traslado de esta moción al Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico, al Ministerio de Industria y Energía, a la Comunidad de Madrid y a la Federación Española de Municipios y Provincias.

Móstoles, 14 de mayo de 2025

05373055W
MARIA TERESA
LOPEZ
(R:P2809200E)

Firmado digitalmente
por 05373055W MARIA
TERESA LOPEZ
(R:P2809200E)
Fecha: 2025.05.14
08:47:14 +02'00'
Fdo. Maite López Divasson

Portavoz del Grupo Municipal VOX

